
 

 

证券代码：603588          证券简称：高能环境       公告编号：2022-097 

 

 

北京高能时代环境技术股份有限公司 

关于 2022 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

 

 

 

北京高能时代环境技术股份有限公司（以下简称“公司”或“高能环境”）

于2022年9月8日（星期四）上午9:00-10:00在上海证券交易所上证路演中心（网

址http://roadshow.sseinfo.com/），采用网络互动方式召开“2022年半年度业

绩说明会”。关于本次说明会的召开事项，公司于2022年8月31日在《上海证券

报》《中国证券报》及上海证券交易所网站披露了《高能环境关于召开2022年半

年度业绩说明会的公告》（公告编号：2022-093）。现将召开情况公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2022年9月8日，公司董事、总裁凌锦明先生，独立董事徐盛明先生，副总裁、

财务总监吴秀姣女士，副总裁、董事会秘书张炯先生出席了本次说明会。公司就

2022年半年度经营成果及财务指标的具体情况与投资者进行互动交流和沟通，在

信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行回答。 

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

（一）公司在说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及回复整

理如下： 

1、您好，二季度由于疫情公司运营受到一定程度影响，关注到近期疫情在

全国又开始多点散发，请问公司目前生产运营情况如何，谢谢！ 

您好，公司主要资源化及生活垃圾焚烧发电等运营项目近期未受到大的影响，

有个别项目建设因疫情防控原因建设进度将有所延后，公司将根据各地防控措施

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性

陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 



 

 

积极协调或调整建设计划，力争将影响降至最低。感谢您对公司的关注。 

2、您好，公司目前是否有布局动力电池回业务？谢谢！ 

您好，公司暂未涉及电池回收领域，未来将积极关注动力电池回收领域相关

项目。感谢您对公司的关注。 

3、您好，目前来看公司未来的业绩增长点主要依靠固废危废资源化利用这

个板块，近年公司主要是依靠外延并购方式拓展这块业务，请问未来这块业务的

发展战略是什么，还是依靠公司的强大管理能力进行外延并购整合吗？公司如

何把控风险？谢谢！ 

您好，固废危废资源化利用目前是公司重点战略发展方向。除外延并购方式

外，公司同时也加强新建项目建设，如甘肃金昌项目、重庆耀辉项目、江西鑫科

项目，均为自行建设；另外，公司对现有项目也不断改造提升迭代，在完成对高

能鹏富、靖远高能、高能中色等项目的并购后，均继续对其进行改造或扩产。公

司建立了“投资决策委员会”制度，投委会委员来自公司相关业务部门、风险管

理部门、财务部门等，对于拟并购的项目在全面尽职调查的基础上，各委员从各

自领域进行审慎判断后投票，通过的项目才可提交公司董事会进行进一步决策，

力争最大程度降低投资并购业务带来的风险。感谢您对公司的关注。 

4、您好，公司今年以来有多个项目陆续建成投产，未来也还有数个项目将

陆续建设完成，这些项目从开始投产到达到目标产能大概需要多长时间？投产

后即开始计提折旧是否会对今年业绩产生不利影响？中报提到疫情对多个项目

的建设/生产造成不利影响，从数据上来看公司业绩同比增速确实也有所放缓，

下半年公司采取了哪些措施来应对，预计全年业绩增速尤其是扣非净利润增速

能否达到去年同期水平？ 

您好，固废危废资源化利用项目爬坡达产时间取决于项目规模、设备调试情

况以及试生产后原料处理量等因素，项目投产后形成营业收入，增加公司营收规

模，相应对项目计提折旧，不会对业绩产生不利影响。下半年，公司在资源化领

域加大原材料采购力度，根据新建设项目进度情况提前筹划原料储备；加强对建



 

 

设项目的进度管控，合理调配资源在内部流转，争取最大程度降低疫情对公司整

体生产经营的影响。感谢您对公司的关注。 

（二）公司在说明会召开前就投资者关心的问题进行征集并给予回答，主要

问题及回复整理如下： 

1、各位管理人员，你们好，恭喜公司在半年度获得稳健的经营成果，我的

问题是：一直以来，高能的有息负债一直较高，我了解到，因为贵公司的垃圾处

理发电的项目只需要 30%的现金就可以使项目开工，所以借了大量的长期借款，

但我不理解的是，为什么短期借款也一直逐季度递增？未来对降低公司财务杠

杆有什么措施？第二个问题就是公司相比于净资产而言，有较高的担保比例，这

方面未来会不会有什么隐患？谢谢！ 

您好，公司长期借款用于生活垃圾焚烧发电等项目，短期借款主要为了满足

公司资源化项目及其他业务领域的正常运营需求；募集资金到位后，公司资产负

债率已由原来的 66%左右降至约 58%；目前公司对外担保中 99.29%为对公司控股

子公司的担保，整体风险可控。感谢您对公司的关注。 

2、您好！贵公司刚刚以 11.2 元增发完 27亿元股票。根据贵公司通告定增

客户踊跃，本来以 9.6元定增价最后以 11.2元定增成功。但刚头一天定增结束，

第二天股票就连续下跌，到目前为止 9 天跌了 8 天，跌幅明显大幅超过环保股

平均值，从 13 元多已经跌到了接近增发价，按目前股价为何机构不在市场上买

便宜货反倒积极定增公司股票锁定 6 个月才能卖，机构是否把股民的钱随意挥

洒，或者是否存在机构和公司利益输送。或者贵公司存在其它问题？谢谢！ 

您好，股票价格受到市场环境、行业发展、资金流动性、投资者偏好等多种

因素影响。公司始终将诚信经营放在首位，上市以来业绩一直保持快速稳健的增

长，营业收入及净利润上市以来年均复合增速在 30%以上，力争为股东创造更大

价值。目前公司经营情况正常，不存在与参与定增的机构利益输送的情况。感谢

您对公司的关注。 

3、您好，本次募集资金危废项目金昌项目和江西项目均已投入资金，预计



 

 

建设周期多长时间？这两个项目何时能够正式生产经营？另两个项目伊宁市生

活垃圾焚烧发电项目（一期）和贺州市生活垃圾焚烧发电项目（二期）何时可以

开工建设？建设周期多长时间？预计什么时候可以投入生产发电？谢谢！ 

您好，金昌项目已投入运营，江西项目预计明年一季度全部建成投运。伊宁

市生活垃圾焚烧发电项目（一期）和贺州市生活垃圾焚烧发电项目（二期）已经

开工建设，预计今年四季度建成投运。本次非公开发行股票募集资金已逐步投入

到项目建设中。感谢您对公司的关注。 

投资者可以通过上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com/）查看本次

投资者说明会的召开情况及主要内容。在此，公司对长期以来关心和支持公司发

展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

 

特此公告。 

 

北京高能时代环境技术股份有限公司董事会 

2022 年 9月 8日 


